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民記候選年度漢字多關「佔」
10字「有憂又有喜」反映民心 陳勇批傷害社會影響民生
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工聯公開信促「佔」搞手速叫停

岑敖暉認「佔」失民心難「收科」香港文匯報訊
學聯要求全國政協
副主席董建華協
助，安排與中央官
員會面，曾煽風點
火稱「（學聯闖
京）俾人拉晒仲
好」，圖「搞大件
事」的壹傳媒集團
主席黎智英昨日在
接受旗下媒體訪問
時再講風涼話，稱
不能對董建華有所
期望，並再煽學聯
應在APEC期間闖
京搞衝擊，「在
（美國總統）奧巴
馬在北京時衝擊最
好」。

香港文匯報訊（記者 連嘉妮、葉
佩妍）「佔中」維持超過1個月，激
起強烈的民怨。學聯副秘書長岑敖暉
繼周四承認覺得有百萬人真心簽名支
持反「佔中」後，昨日在出席一大學
活動後繼續坦白，承認「佔領」行動
持續下已日漸失去公眾同情和理解，
更不知如何結束。

指運動持續失公眾同情理解
在周四出席香港城市大學一個分享

會時承認，有百萬人真心簽名支持反
對「佔中」，並提醒學生不能忽略這
些反對「佔中」的聲音後，岑敖暉昨
日「繼續坦白」，在出席樹仁大學一
項活動時承認，「佔領」行動持續下
去，已日漸失去公眾同情和理解，自

己也不知道如何結束。
「學民思潮」召集人黃之峰昨日在

接受電台訪問時也承認，無論在情感
上、體力上，的確有很多人希望取得
政治成果後盡快退場，又稱學聯及
「學民」並非要求一直「佔領」下
去，而解決唯一辦法是溝通。
不過，他將問題歸咎在特區政府
身上，稱當局「似乎無意解決矛
盾」，「佔領」者也準備好「長期
抗爭」。
學聯昨日到前特首辦，向全國政協

副主席董建華遞交公開信，要求對方
安排學聯與中央官員在北京或香港會
面，並要求對方在明日或以前答覆。
他們拒絕先與中聯辦聯絡，並稱就算
得不到安排亦會自行上京，但時間不

會在亞太經濟合作組織會議（APEC）
期間。
行政會議成員陳智思昨日在一公開

場合表示，雖然不知學聯能得到回應
的機會有多大，但他相信一定會有某
程度上的回應。「有時我自己有意見
想反映，也是透過香港中聯辦去反
映，也不是直接遞信上北京，我相信
其中一個最合適的方式是透過香港官
員轉達意見。」
另外，「學民思潮」晚上發聲明，

稱一名成員昨日在深圳關口過關時被
拒入境，現已回港。該名「學民」成
員稱，內地關員稱因他曾參與「違反
國家安全活動」，故將之「遣返」。
不過，「學民」以保障私隱為由，拒
絕透露該名成員的姓名等個人資料。

香港文匯報訊（記者 李自明）違法「佔中」拒絕
叫停，嚴重影響各行各業生計，令「打工仔」忍無可
忍。工聯會昨日向「佔中三丑」、學聯、「學民思
潮」等主事者發公開信，指非法「佔中」嚴重踐踏香
港法治精神，更嚴重影響經濟民生，令不少「打工
仔」苦不堪言，而近184萬人簽名要求「還路於民、
恢復秩序、維護法治」，反映了「佔中」已令民怨沸
騰。工聯會要求「佔領」者為市民大眾的生活生計，
盡快停止「佔中」。

指始作俑者必須負上刑責
工聯會昨日向「佔中」主事者發公開信，指他們身
為「佔中」始作俑者，對嚴重影響經濟民生有着不能
推卸的責任，甚至必須負上有關刑責，「非法『佔
中』已經超過一個月，由呼籲市民走上街頭，到鼓動
『佔領』者繼續霸佔多區交通要道，造成各種社會衝
突混亂，嚴重影響經濟民生。過去一個多月，工聯會

及屬會接獲不少『打工仔』投訴，苦不堪言。」
因此，工聯會於本月3日晚發起「還我道路、還我
生計」申訴大會，有超過3,000名來自各行各業人士
參與，宣洩大家心中的怨氣苦水：有電車司機哭訴
「佔中」多日，因沒有加班，令他至少損失2,000多
元加班補水，兒子食飯錢也成問題；的士及小巴司機
申訴因路面受堵塞而影響收入、虛耗時間精力；旅遊
業、零售業及飲食業亦生意大減，損失慘重。
該會續指，有「佔領」區金舖及商店「閉門謝客」；

不少酒樓食肆因「佔領」導致客人取消訂單，員工被迫
輪流休假，甚至放無薪假期；有美容師亦投訴前景堪
憂；有民航業工友媽媽上月不幸夾斷手指，救護車因
「佔領」延誤到達，最終媽媽手指不能駁回。
工聯會強調，「佔中」已經禍及普羅市民的生活及
生計，較早前近184萬人簽名要求「還路於民、恢復
秩序、維護法治」，正反映民怨沸騰，「打工仔」到
達忍無可忍地步，「請問各位有否聽到小市民心聲？

有否顧及他們受到的沉重打擊？有否真正聽取及尊重
民意？作為運動帶領者、組織者，將如何收拾這個爛
攤子？何時何日才肯收手？」

踐踏法治代價沉重
該會指出，「法治是香港的重要基石，也是香港的
核心價值；沒有法治，民主最終也難以得到保障。這
個多月來，『佔領』者非法『佔領』道路、衝擊警
隊、挑戰警方執法，甚至無視法庭禁制令等行徑，正
在嚴重踐踏香港法治精神，摧毀着香港幾代人建立下
來的法律根基，令整個香港也要為此而付出沉重代
價，實在令人既痛心又憤慨！」
工聯會呼籲「佔領」主事者，為市民大眾的生活生
計、為香港未來着想，請盡快停止「佔領」，並請
「佔領」者盡快撤離現場，盼望學生早日回家、回到
校園，令香港早日恢復正常的秩序，還香港一條生
路。

自稱前學聯「佔中」核心義工的網民阿娟，月初
又再在網上爆料。阿娟講述「佔中」發生逾月後，
「學民思潮」召集人黃之鋒現已眾叛親離：內部，
成員意見不合，一盤散沙般，對外就屢次被學聯搶
盡風頭，整場運動仿如只握在學聯的手中。

指「學民」「腹背受敵」
自稱前學聯「佔中」核心義工的網民阿娟，過往

在「佔中」期間曾多次於網上撰文，講述「佔中」
裡的一些鮮為人知的事情，如學聯及「學民思潮」
裡活躍分子的私生活。今次網民阿娟又再在寫上發
表了一篇名為《阿娟外傳 「佔中」後記 第2篇》
的文章，講述「佔中」發生逾月後，「學民」正
「腹背受敵」，問題不斷。

阿娟引述一位剛剛撤離「佔領區」的「姐妹」消
息指，「學民思潮」召集人黃之鋒現已衆叛親離。
她指出，最近鬧得熱哄哄的立法會「變相公投」，
原本上月29日，反對派議員、「佔中三丑」、學聯
及「學民」等多方召開會議商討，故黃之鋒於28日
召集「學民」成員開會，誰知道到會者只有三個，
最後被逼流會。

流會司空見慣 騙稱兼顧學業
阿娟指，據「姐妹」透露，「在金鐘見『學民思

潮』流會已經司空見慣，半個月來，不下十次，幾
乎次次開會都係小貓兩三隻。」黃之鋒則欺騙外
人，稱核心成員只因要兼顧學校的中期考試云云。

阿娟續說，「學民」內部如此，對外又被學聯搶盡
風頭：大家都挖空心思謀計「上頭版」，學聯稱要上
京見國務院總理李克強，雖然想法有點妙想天開，但
畢竟傳媒近幾日都十分關注，於是黃之鋒又輸一仗。

發短訊示弱冇面 憂學聯包場
她稱，黃之鋒昔日戰友黎汶洛及周庭都先後離他

而去。黎汶洛雖然身為現時的發言人，但從未見過
有公開對外發言；周庭亦於上月12日以「沉重壓

力」為由，宣布辭職。
阿娟表示，黃之鋒自己都唉聲嘆氣，明白自己無政治魅

力，又無組織魄力同充足人力，連站台說話都被人笑指「流
利得似背書」，「Joshua 自己都寫短訊畀人，
話 好 冇 面 ， 擔 心 好 快 金 鐘 變 成 『 學 聯 包
場』。」阿娟認為「學民思潮」的號召力已變
得江河日下。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 關據鈞）民建聯第三年舉辦「年度漢字」評選。今年候選年度漢字中，包含了

不少與目前社會氣氛有關的字。民建聯副秘書長葉傲冬昨日介紹，10個候選字中明顯「有憂又有喜」，

更能反映市民對未來的心態。民建聯副主席陳勇則指，今年很多候選字都與「佔中」有關，例如「讓

路」的「讓」字，及「憂」、「亂」、「危」等，並批評「佔中」已為社會帶來傷害，影響市民生活。

日本媒體昨日報道，中日就處理和改善中日關係達成

四點原則共識，包括承認釣魚島爭議，建立危機管控機

制，同意利用各種多雙邊渠道逐步重啟政治、外交和安

全對話，努力構建政治互信；中日領導人將在下周

APEC會議期間舉行會談。事實上，中日關係能否正常

化，關鍵在於日方能否正視和妥善處理歷史、釣魚島等

敏感問題，主動掃除自己設下的阻礙，與中方共同努力

改善兩國關係。更重要的是，日方須以實際行動落實與

中方達成的共識，不能在領導人會面後又故態復萌，必

須以誠意和善意構建中日政治互信，共同開創中日關係

良性發展的新局面。

中日一衣帶水，中方一向強調，發展長期健康穩定的

中日關係，符合兩國和兩國人民的根本利益，並堅持在

中日四個政治文件基礎上，本「以史為鑒、面向未

來」的精神發展中日關係。目前中日關係陷於政經皆冷

的困難局面，完全是日方一手造成。日本政府在釣魚島

問題上採取單方面行動破壞雙方默契，安倍一意孤行參

拜靖國神社，嚴重影響了中日互利發展的大局。中日關

係要回暖，日方首先要認識到問題出在自己身上，要有

勇氣主動克服自己造成的政治障礙。現在，雙方通過外

交磋商，最終達成四點共識，包括雙方認識到圍繞釣魚

島等東海海域近年來出現的緊張局勢存在不同主張，同

意通過對話磋商防止局勢惡化，建立危機管控機制，避

免發生不測事態等。這實際上承認了釣魚島存在爭議，

是中國堅持捍衛主權、反擊日本的挑釁後，日本政府作

出的最新表態。四點共識為改善中日關係邁出第一步，

也為中日關係進一步發展作出鋪墊。

有意見認為，中日出人意料地在APEC會議前夕達成

四點共識，是因為安倍急於同中國國家主席習近平會

面。其實，日本應明白，兩國領導人不能為了會面而會

面，會面要為中日關係改善解決困難。中日交惡，重創

日本經濟，安倍在國內承受越來越大的壓力。如果安倍

把中日領導會面，視為應付國內壓力的手段，日後還奉

行與中國對抗的外交政策，那麼此次的會面就毫無意

義，只能說明安倍是沒有眼光、不顧大局的政客而已，

受害的是日本。

APEC會議是促進亞太地區經濟一體化的盛會，加強

區內經濟合作乃大勢所趨。中國作為世界第二大經濟

體，市場龐大，為區內各國經濟發展提供廣泛空間。過

去幾年，中日關係陷入低谷，令日本錯失不少寶貴機

遇。日本經濟任憑安倍扭盡六壬仍疲不能興，日本商界

更迫切地認識到，中國才是日本走出經濟泥潭的救星。

中日經濟優勢互補，將達致互利雙贏，安倍應在中日達

成四點共識的基礎上，為改善中日關係作出實質性的努

力，讓中日關係重回正軌，兩國人民分享到更多共同發

展的紅利。 （相關新聞刊A2版）

日本須以行動增進中日互信
學聯向全國政協副主席董建華發信，

聲稱希望安排學聯上京會見中央官員，

就政改表達意見。事實上，香港真正的

民情是要求盡快結束「佔中」，學聯所

謂上京反映民情恰恰是悖逆民情，其真

正的目的不過是企圖延續喪失人心的違

法佔領行動。學聯應立即撤出佔領地

區，還路於民，恢復正常秩序。如果仍

然漠視民情民意，不肯迷途知返和平撤

離，政府就應順應民意果斷依法清場。

學聯秘書長周永康聲稱，由特區政府

和中聯辦等反映意見的方式失效，必須

上京反映民情。周永康這是漠視真正的

民情。「保普選 反佔中」大聯盟收集

到的183萬個市民簽名，顯示依法結束

非法「佔領」，已得到清晰的民意授權

和強大的民意支持。理工大學近日公布

的最新民意調查顯示，73.2%受訪市民

認為「佔領」人士應即時退場。這是香

港真實的民情。學聯卻置真正的民情不

顧，聲稱必須上京反映民情，其實是企

圖延續喪失人心的佔領行動。

眼見佔領行動喪失人心，衰敗冷

場，學聯只好不斷想出不同的退場辦

法，先後有「廣場公投」、「辭職公

投」，乃至上京反映民情計劃。學聯

聲稱，如果學聯代表不能入境，則代

表「中央政府與港人為敵」。「佔中

金主」黎智英則煽風點火，表示如果

學聯代表被捕或被遣返，會令更多人

支持佔領行動。黎智英的煽風點火，

恰恰暴露了學聯所謂上京反映民情，

是欺騙市民，惹是生非。

民意不可違，民心不可侮，反對非法

「佔中」的主流民意已經勢不可擋。學

聯以所謂上京反映民情來繼續欺侮民

意，這只會引起市民對學聯和「佔中」

搞手更大的反感。按照「政改五步

曲」，現階段已走到「第三步曲」，即

進行第二輪政改諮詢和提出具體方案。

學聯有意見，應按程序在政改諮詢過程

中發表意見，而非蓄意挑釁攪局，千方

百計延續喪盡人心的非法佔領行動。廣

大市民堅決支持警方果斷清場，學聯應

立即撤出佔領地區，結束禍港殃民的非

法佔領行動。

學聯上京圖延續違法「佔中」

民建聯「年度漢字」評選由2012年起首次舉辦，至今已第
三個年頭。今次候選的10個字包括「穩」、「憂」、

「法」、「愛」、「讓」、「望」、「義」、「禮」、
「亂」、「危」，不少字都與目前香港的社會環境有關。

葉傲冬：「負能量」字顯社會氣氛不快
葉傲冬昨日在記者會上介紹，是次候選的10個字，部分表

達對香港社會的期盼，也有相對上較為帶「負能量」的，因
為目前社會撕裂，氣氛並不愉快。「我們也不能只報憂不報
喜。最終就要視乎市民的想法，是相信未來會繼續走下坡，
還是相信將會否極泰來呢？最終的結果將會反映出來。」
陳勇指出，很多候選字都與目前「佔中」有關，其中一個候選

字「讓」，就是意味要「讓路」，也要「讓市民恢復生計」。他
批評，「佔中三丑」是率先為「佔中」點火者，現在火仍在燒，
但他們卻離學生而去，很明顯並非「願意承擔的領袖」。

陳勇：打破市民飯碗不尊重民意
他批評，「佔中」者起初還將「佔中」說成Umbrella

Revolution（雨傘革命），令全世界，包括大量西方傳媒都

以此名字報道，但當發現所謂「革命」不受市民歡迎，又馬
上改成「雨傘運動」，但無論如何改名，亂局都是亂局，同
樣為社會帶來傷害，影響市民生活。
陳勇說，「若口中所說的是為市民爭取幸福，但卻先要令

大家都不幸福，也打破市民飯碗，這些都不被大部分市民接
受，也是因為這樣，才有逾183萬人在短短一周內都走出來
簽名。若說民主，他們便應該尊重這些民意。為何你們所謂
追求的『好事』，會有那麼多人反對？」

中學生參與增 辦書法賽添魅力
葉傲冬又介紹，留意到在第二屆「年度漢字」，參與選舉

的中學生數字明顯較首屆多，因此今年新增毛筆書法比賽，
分小學、中學及公開組別，希望吸引更多學生參與活動。他
們計劃在11月29日舉行決賽，參賽者分別要寫出上述10個
候選字，以及選中其中一個加以造句，表達對香港2015年之
期盼。
今屆活動設實體及網上投票，以方便市民。民建聯已準備

好「年度漢字」的工作，現只等候特區政府批出相關活動牌
照，民建聯會待牌照批出後才正式公布投票日期等細節。

■民建聯第三年舉辦「年度漢字」評選。今年10個候選字中明顯「有憂又有喜」，更能反映市民對未
來的心態。 香港文匯報記者彭子文 攝


